



**Aldo Valle**, abogado y magíster en Filosofía, fue designado como ministro de Ciencia el pasado 22 de julio. Anteriormente fue rector de la U. de Valparaíso.

## Ministro Valle fija prioridades en Ciencia: leyes de IA y transferencia tecnológica, y fortalecer el financiamiento universitario

ALEXIS IBARRA O.

En su primer encuentro con la prensa, el ministro de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, Aldo Valle —el cuarto secretario de Estado que ocupa este puesto durante el gobierno del Presidente Boric—, delineó sus prioridades para los próximos 200 días en que ocupará el cargo: impulsar la Ley de Inteligencia Artificial (IA) y la de Transferencia Tecnológica, avanzar en la instalación del ministerio en todas las regiones y fortalecer el financiamiento universitario a través del fondo estructural para el Financiamiento de la Investigación en las Universidades (FIU).

“Las prioridades son avanzar en dos instrumentos legislativos

muy importantes: la ley de Inteligencia Artificial y la ley de Transferencia Tecnológica. Nos parecen herramientas fundamentales para lo que viene. Son leyes complejas, pero no hay tiempo que perder”, dijo.

Valle no dio una fecha exacta para la promulgación de la Ley de IA, aunque está optimista de que “en un par de sesiones más” pase al Senado.

“Otra de las prioridades es llevar a cabo la instalación del Ministerio en todas las regiones”. Cabe recordar que cuando se estableció el Ministerio de Ciencia, en 2018, se crearon Seremías solo para cinco macrozonas (Norte, Centro, Centro Sur, Sur y Austral). “Todavía está pendiente el nombramiento de Seremis que nos correspondería hacer este

año”, explicó Valle.

También releva como un tema importante el fondo estructural para el Financiamiento de la Investigación en las Universidades (FIU). “Introduce un elemento nuevo en la institucionalidad para el desarrollo del conocimiento de la ciencia y la articulación con el sector productivo. Nos interesa que (las universidades) contribuyan al desarrollo de la productividad a partir de lo que ellas saben hacer: producir conocimiento y, ojalá, generar innovación”, precisó.

Consultado por “El Mercurio” sobre la promesa del Presidente Boric de que al final de su mandato se llegaría al 1% del PIB en inversión en I+D, dijo que los esfuerzos han sido insuficientes pero hay que evaluarlos dentro

de un contexto: “Los gobiernos no eligen la coyuntura económica; los procesos económicos tienen trayectorias paralelas a los procesos políticos”.

Y añadió: “No ha habido falta de voluntad política. Chile tiene una administración fiscal que se caracteriza por ser responsable y no ha sido posible incorporar más recursos, pero eso no quiere decir que no hayamos hecho el mayor esfuerzo”. Según estimaciones del Gobierno, la inversión actual de la inversión en I+D es del 0,41% del PIB.

En relación con el rumor sobre la eventual salida del subsecretario de Ciencia, Cristian Cuevas, el ministro Valle dijo no tener información de que el subsecretario haya sido notificado por el Presidente Boric.